
保護者の皆さまにご協力いただいたアンケートの結果から見えてくる成果と課題から改善策を考え、教

育活動がより良いものとなるよう努めていきたいと思います。 

保護者から頂いた感想や意見の一部を紹介させて頂きます。 

 

１お子さんの成長したところは、どんなところですか？ 

【年少】 
・4月は「先生と○○した」と聞く毎日だったのが、日に日に友達の名前を聞くようになりました。 

・園の行事で成長した姿を見ることができ、とても嬉しく思います。 

・先生のことが大好きで信頼しているのだと思えるような言葉や姿を見ることができました。 

・園に慣れるまで時間がかかるであろうと思っていました。最近でも「行きたくない」ということもあ

りますが以前よりすんなり登園できるようになり安心しました。 

・自分でできることが増えました。園でも「やってみよう！」という気持ちが持てているようでよかっ

たです。 

・入園当初は気に入らないことがあると泣いていましたが、自分の言葉で嫌なことを説明できるよう

になりました。どうしてもあきらめなければならない時も自分なりに我慢して切り替える場面も増

えてきました。 

・4，5 月は知っている子の名前ばかりでしたが、いろいろな友達の名前を出して何をして遊んだかを

話してくれています。人見知りはありますが園に慣れて自分を出せる様なってきたのが分かります。 

・園で楽しかったことをいろいろ話してくれます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【年中】 

・年少の時は、一人遊びが好きなようでしたが、年中になって友達と遊ぶようになり遊びの様子を話し

てくれるようになりました。 

・1年前に比べてできることが増えました。 

・お楽しみ会で「みんなと一緒にやろう！」という気持ちや態度が見られて感動しました。 

・年中になって朝の挨拶が元気にできる日が多くなっていると感じます。 

・1年前は、登園時に泣いていたのがニコニコ登園できるようになりました。 

・園で楽しかったことや遊んだことを話してくれて、園が楽しいことが伝わってきます。 

・自分から友達に声をかけて遊ぶようになりました。 

・お手伝いをよくしてくれるようになり、次の日の予定や持ち物も教えてくれるようになりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【年長】 
・自分の気持ちや困ったことを言葉にして言えるようになってきてとても嬉しく思います。 

・今年は急成長を感じた 1 年でした。運動会、お楽しみ会は友達と力を合わせてやり遂げる力がつい

たと思います。 

・自分で考えて、自分から動くことができるようになってきました。できるようになった時の自信はす

ごいエネルギーになっていてすごいな！と思います。 

・工作や折り紙など、手先を使った遊びが上手になりました。 

・園生活が朝早くから夕方まで長いですが、嫌がることなく健康に過してくれていることが嬉しいで

す。 

・入園したばかりは固まっていたのが、最近は生き生きとして目を輝かせながら友達や先生のこと、遊

初めての園生活に安心できるようになってきて、好きな遊びを楽しみ、友達や先生のこともよく見て、興味が広がってき

ています。また、支度をしたり、着替えをしたり等、生活面も自分でやろうという意欲が膨らんできています。 

家庭でも、一緒に手をかけてやり方を教えたりして頂いているおかげです。ありがとございます。 

一人一人の安心安定の土台ができるまで個人差が大きく心配をおかけしたり、ケンカが増えてきて様子がわからず心配

をおかけしたりしたこともあったと思いますが、見守りありがとうございました。 

なんでも、園へ相談やお話を気軽にして頂ければ嬉しく思います。 

自分の好きなことが年少の時より沢山になり、毎日遊ぶことが楽しいという思いが大きく膨らんできていて嬉しく思いま

す。また、友達と一緒に遊ぶことが楽しくなってきて、自分の思いを出しながら、友達の中で、いろいろな気持ちを味わい

ながら大きくなっています。好きなことを思いっきりやる中で、いろいろな気づきや工夫が、子ども達から沢山出てきて

います。自分の思いがはっきりしてきたことで、ケンカが増え、お家の方には、心配をおかけすることもありましたが、ご

理解頂き感謝致します。お家の方が、家で子どもたちのいろいろな話や気持ちに共感してくださっているおかげで、気持

ちが安定して園生活を送れているのだと思います。ありがとうございます。 



びのことを話すようになり、園庭を駆け回っている様子を見ると北こども園が安心できる場である

のだと思いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２、一年を振り返って、気付かれたことやご感想があれば、何でもご意見お聞かせください。 

【年少】 

・今日何があったかの連絡を先生が降園時に教えてくれるので様子が分かります。 

・叩いてしまった等、良くないことを伝えてくれるとありがたいです。 

・先生たちがにこにこ元気に挨拶してくれるので気持ちがいいです。 

・周りの友達とのかかわりを目にして、「3，4歳の子どもはこのような感じなんだ」と分かり、些細な

ことを気にして心配する気持ちが、良い意味で緩んだと思います。 

・朝の挨拶が恥ずかしくてなかなかできないけれど、長い目で見てもらえたら嬉しいです。 

 

【年中】 

・毎日先生方が園庭の清掃や花などの手入れをしている姿に感動します。そのおかげでとてもきれいな

園庭で心地よいです。 

・先生方の教育方針が、子ども一人一人の個性に活かされており、子ども達にとって北こども園にいる間

の一番の味方が先生なんだろうな、と話を聞いていると伝わってきます。今のままの教育方針、先生方

の子ども達に対する接し方を続けてほしいです。 

・自分の気持ちがなかなか言えなかったりしますが、先生が気にかけてくれているので感謝します。 

・クラスだよりや面談で園の子どもの様子を知ることができてうれしいです。 

・遠足等の準備するものがあれば早めに知りたいです。お弁当の日が分かるように年間で 1 枚のお便りが

欲しいです。→毎年 5 月ぐらいに、年間行事を配布させて頂いております。変更がある場合もあります   

ので、月の予定でご確認ください。 

 

【年長】 

・担任の先生や園長先生をはじめたくさんの先生方が子どものペースに寄り添ってサポートしてくだ

さっているのが伝わり嬉しかったです。私達親の悩みも親身になって聞いていただき一つ一つ不安

を解消することができました。 

・子どもの思いを大事に伸び伸びと保育をしていただいていると感じています。 

・夏祭り、お楽しみ会、焼き芋、おもちつきなど、準備から子ども達が関わってやっているということ

を知り、子どもの力に驚くとともに、挑戦させてくれる先生方にも感謝です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                   ～アンケートへのご協力、ありがとうございました～ 

お家の方からの感想の中に、園教育への理解の温かい言葉、職員の保育に対しての温かい言葉、園の環境についての温

かい言葉、子どもへのかかわりに対する温かい言葉等々、沢山いただき本当にありがとうございました。感謝いたします。残りの

今年度、そして次年度も、心を込めて保育していきたいと思います。 

いろいろな意見を頂きましたので、意見を真摯に受け止め、改善が必要な所は、次年度にいかしていけるように努力していき

たいです。また、園の教育活動や保育の方針について、子どもたちの成長の為にご協力いただけるよう、園の方針もできるだけ

発信していけるよう努めていきたいと思います。         

自分たちで、考えたり、工夫したりしながら、遊びや生活を進め、園の生活を楽しんでいます。一人一人の力、友達を思

う気持ち、苦手なことにも挑戦したり、粘り強く頑張ろうとする気持ち等が、大きく膨らんできて自信がついてきまし

た。失敗や間違えることやはじめてのこと等に、心配になりやすく何でも慎重になっていた年長さんですが、上手くいか

ない経験もすることで、考える力や臨機応変に対応する力や大丈夫と思える気持ち等の芽が出てきました。 

お家の方も、いつも励ましてくれたり、一緒に悩んでくれたり、時には喝を入れてくれたりしながら支えてきてくださっ

たおかげです。ご理解ありがとうございました。 

アンケート結果から、次年度、園や保護者の皆さんと一緒に、力を入れていきたい生活習慣が 2 点あります。 
アンケートの中の項目で言うと、下記の部分です。 
②『お子さんは家庭や園で明るい挨拶をしていますか？』 

 挨拶は、人とのコミュニケーションの第 1 歩です。人と繋がる嬉しさや心地よさを十分感じていけるよう、挨拶

を通して人とかかわることに安心したり自信がついたりできることを期待していきたいです。 
 
④『お子さんは早寝の習慣がついていますか？』  

早寝早起き朝ごはんは、子どもの遊ぶ力・学ぶ力・気持ちの安定等の土台の大事な生活習慣です。子どもの生活

リズムを大人が意識していくことで、子ども達のいろいろな意欲（エネルギー）が更に出てくることを期待した

いです。 


